

PROCES VERBAL DE L'ASSEMBLEE GENERALE

SAMEDI 8 JUIN 2024

PV adopté à l'unanimité le 25 octobre 2024 lors de l'AG financière

Le samedi 8 juin 2024 a lieu à Chantonnay salle Antonia l'assemblée Générale du Comité de Vendée de Handball.

Sur les 32 clubs recensés en Vendée, 27 sont représentés dont deux ayant donné pouvoir à un autre club.

Ces deux clubs sont :

- Challans Nov Hand ayant donné pouvoir au club du Sables Etudiant Club- Olonne HB.
- Club du Hand des Achards ayant donné pouvoir à Talmont Handball.

Les clubs absents sont :

- Handball Oya Club
- St Pierre du Chemin Handball
- Handball Club Herminois (présent en début d'AG mais reparti , ne pouvant voter car non à jour financièrement).
- St Michel Cugand
- Handball Club Beauvoir sur Mer

Le total des voix des clubs vendéens étant de 153 les clubs présents et représentés représentant 144 l'assemblée générale peut se dérouler.

A 14h30, M. DEMETZ ouvre l'Assemblée Générale en indiquant que, le quorum étant atteint, l'assemblée peut se dérouler dans les conditions requises.

Il laisse la parole à la Présidente du Comité.

1- Les discours :

- **Discours de la Présidente Mme GILET :**

Madame la Maire de Chantonnay. Chère Isabelle

Monsieur le Maire de la Jaudonnière. Cher Yann,

Madame la Représentante de la Ligue des Pays de la Loire. Anne

Monsieur le président du CDOS. Jean Philippe

Mesdames et Messieurs les Présidentes et Présidents des clubs Vendéens. Chers amis
Je tiens à excuser Monsieur le Président du Conseil Départemental pris par d'autres
manifestations, ainsi que Nicolas FROUIN du CMO.

Il est toujours très difficile de parler des absents, l'année dernière, nous avons rendu hommage à deux piliers du hand vendéen.

En ce jour, j'ai une pensée particulière pour Peter, Graham et Nathanaël. Les clubs de Chantonnay-Jaudonnière et des Herbiers ont été très éprouvés par ces 3 disparitions.

Je vous demande de bien vouloir vous lever et applaudir ces trois jeunes qui sont partis trop vite, trop tôt. (Applaudissements). Je vous remercie.

Aujourd'hui, je peux remercier de vive voix la municipalité et les employés de la mairie de Chantonnay pour le travail accompli chaque année pour notre journée grands stades (cette année, elle aura lieu mardi 11 juin), et le club de Chantonnay-Jaudonnière pour leur aide.

En cette fin de mandature, c'est l'occasion de faire le bilan de cette olympiade 2020-2024 : qui a été entachée par la COVID :

- Malheureusement, cette olympiade a été perturbée par le COVID

Durant l'année 20-21, nous avons essayé de vous accompagner au sortir de cette crise. Vous avez rencontré des difficultés dans votre trésorerie, il a fallu remotiver les licenciés.

De 5213 licenciés pour l'année 2019-2020, nous sommes passés à 4486 en 20-21, puis une légère remontée en 21-22 avec 4718 et un pari fou lancé courant mars 2023 avec l'objectif d'atteindre 5000 licenciés pour l'année 22 – 23. Pari réussi avec 5020 et pour cette saison 2023-2024 record battu avec 5228 licenciés dont 1870 licences féminines et 3358 licences masculines.

- Arbitrage :

Vous avez créé, développé les écoles d'arbitrage, des jeunes arbitres très prometteurs sont formés au sein de leur club ; merci à leurs éducateurs.

Hélas les violences verbales sont toujours trop présentes sur les terrains, sur les bancs et dans les tribunes. Joueurs, entraîneurs, public, nul n'épargne les arbitres ! Des jeunes arbitres qui sont là non pas pour se faire insulter mais pour apprendre. Ce ne sont que des enfants et ce sont vos enfants.

- Sportivement

Il nous faut saluer l'excellent résultat de la Roche Vendée Handball puisque l'équipe féminine N1 termine 2ème du championnat de N1 et est à la porte de la D2.

Des regrets pour la descente en N2 de notre équipe Pouzaugaise. Mais le public ne manquera pas de venir soutenir son équipe dans le chaudron du bocage.

A noter qu'aucune équipe régionale ne redescend en départemental cette année.

La COC a intégré cette année les coupes jeunes de toutes catégories, rendez-vous au Vendéspace pour les finales samedi et dimanche prochain.

Beaucoup d'entre vous se sont lancés dans les nouvelles pratiques : Baby Hand, Hand Fit. Les nouvelles pratiques de hand prônées par la FFHB

Vous avez réussi avec le Baby Hand et le Hand Fit. Il faut désormais développer le Beach Hand, le Hand à 4 et le Hand au féminin.

- La communication :

La communication a travaillé sur la mise en place d'un Vendée Hand Magazine dématérialisé que nous avons essayé de diffuser au moins bi mensuellement. Ce magazine est alimenté par vous les clubs. Envoyez-nous vos photos et reportages.

Et puis la Newsletter hebdomadaire alimentée elle aussi par vos affiches de matchs, vos offres d'emploi, vos recherches d'éducateurs, etc...

- Le développement :

Nous avons aussi mis en place le critérium « rêve ton hand », action qui nous permet de découvrir au Vendéspace les talents de demain puisque nous travaillons sur l'année des 10 ans.

- L'Equipe Technique Départementale (ETD) :

Gaël et Thomas interviennent régulièrement dans les écoles primaires, n'hésitez pas vous clubs à vous rapprocher des écoles pour leur proposer des interventions.

Nos sélections 2010 ont fait un excellent parcours lors des Intercomités à Pau Nousty pour les filles qui terminent 3ème sur 8.

Au Poiré sur Vie pour les Garçons qui terminent eux aussi 3ème sur 8

Résultats de la section sportive Haxo :

Gaël et Thomas vont vous faire un retour sur cette semaine passée les unes à St Berthevin, les autres à Celle sur Belle.

Merci aux clubs dans lesquels sont licenciés les élèves de nos sections sportives ; La Ferrière, Dompierre, La Roche, Chavagnes, Montaigu, Aubigny, SL VICOMTAIS, Pouzauges, Saint Florent, Benet, SEC.

Je terminerai par un énorme remerciement à Gaël et Thomas pour leur travail qui depuis maintenant quelques années paie par d'excellents résultats. Merci Philippe, pour tout le travail multi tâches que tu effectues au sein du Comité.

Merci à vous tous, clubs Vendéens, pour votre travail quotidien pour le développement de notre handball, merci à vous tous bénévoles qui contribuez par vos présences, vos tâches à la bonne marche de vos structures ; vous travaillez sans compter, sans compter le temps passé, sans compter les contraintes, vous êtes tous remarquables ;

Merci au Conseil Départemental pour votre aide lors de nos manifestations. Merci aussi pour les subventions que vous accordez.

La mise à disposition du Vendéospace, le bon fonctionnement de nos sections sportives et l'aide aux clubs.

Et puis Merci à vous tous, membres du Conseil d'Administration qui m'avez accompagnée lors de cette olympiade. Nous avons travaillé, nous avons avancé, mais le chemin est encore long pour arriver au bout de nos projets.

Nous sommes à J -48 des Jeux Olympiques. J'ai eu l'honneur et le privilège de faire partie de la haie d'honneur pour accueillir le dernier relayeur Armel Le Cléac'h aux Sables d'Olonne ce 4 juin. C'est un souvenir inoubliable, un moment intense.

Nous sommes aussi à J – 7 des finales de coupes, challenges jeunes et séniors ; je vous donne rendez-vous au Vendéospace.

Thierry Foussard qui n'est plus un inconnu a été récompensé par la Fédération Française de handball, il a reçu des mains de Philippe Bana et Béatrice Barbuse la médaille d'Or. Bravo Thierry.

Que dire de lui ?

Nous nous sommes rencontrés il y a seulement deux ans, si peu de temps et pourtant j'ai l'impression de le connaître depuis de longues années. Nous avons une passion commune : le handball.

Avec un parcours de bénévole comme on n'en fait plus beaucoup de nos jours, c'est un visionnaire, et il est capable d'anticiper sur le club de demain.

Son engagement est une cause très noble surtout qu'il fait tout de façon complètement détachée et en toute honnêteté, il n'attend jamais de remerciements, il s'engage. POINT.

Malgré des périodes plus ou moins sombres qu'il a traversées, il a poursuivi et il poursuit remarquablement son rôle de bénévole, son rôle d'époux, son rôle de papa et de Papy.

Pour conclure, c'est une personne avenante, bienveillante, toujours prête à rendre service de façon complètement désintéressée et toujours par passion.

En un mot, tu es quelqu'un de très PRECIEUX, et quelle chance j'ai eu de te rencontrer mon ami.

J'ai passé d'excellents moments avec vous durant cette olympiade. Merci pour ces années passées

Bonnes vacances à vous toutes et tous !

- **Discours du Président du Comité Départemental Olympique et Sportif M.**

GUIGNARD :

M. GUIGNARD lors de son discours revient sur le passage de la Flamme Olympique en Vendée ayant eu lieu le mardi 4 juin. Ce fut un succès populaire partout où elle est passée Il fait un point sur les JO à venir.

Dans la 2^{ème} partie de son allocution, il parle de l'avenir et la suite des JO. Une prévision de la hausse des licences de +15% toutes disciplines confondues. Il émet des inquiétudes sur les capacités d'accueil des clubs aussi bien d'un point de vue équipements, mais aussi dans les moyens humains et les structures des clubs.

- **Discours de M. PELLETIER, Maire de La Jaudonnière :**

M. PELLETIER remercie le club de Chantonnay Jaudonniere VHB et le Comité de l'avoir invité. Il rappelle son attachement au Handball et souhaite une belle assemblée aux participants.

- **Discours de Mme MOINET, Maire de Chantonnay :**

Mme MOINET remercie le club du CJVHB et le Comité de l'avoir invitée. Elle félicite Mme GILET pour son parcours de Présidente et de sportive.

- **Discours de Mme REMOND, représentante de la Ligue des Pays de Loire de Handball :**

Mme REMOND souhaite aux membres participant une belle Assemblée Générale.

2- Adoption du PV de l'assemblée Générale financière du 29 septembre 2023 :

Le PV est adopté à l'unanimité des clubs présents.

3- L'étude du passé :

L'assemblée étudie les divers rapports des présidents de commissions et les rapports du secrétaire adjoint J. THIBAUDEAU et des deux CTF Gaël DORET ET Thomas BREMAUD.

Ainsi :

Le rapport moral de M. LETTIER, Président de la COC est adopté à l'unanimité.

Le rapport moral de Mme SILORET, Présidente de l'ETD est adopté à l'unanimité.

Le rapport moral de M GUIBERT, Président le commission Communication et Développement est adoptée à l'unanimité.

Le rapport moral de Mme BOUDE, Référente 85 de la Commission Territoriale d'Arbitrage est adopté à l'unanimité.

Le rapport moral de M. GUILLET, en charge de la soirée Label Clubs est adopté à l'unanimité.

4- Les vœux remarques et suggestions des clubs :

Les différentes remarques et suggestions des clubs sont étudiées.

A noter qu'aucun vœu n'a été reconnu comme tel.

5- Etude des projets :

- Projets COC :

Projet tête de listes championnats jeunes :

Gaëtan LETTIER présente le projet proposé pour les championnats jeunes. Le but est de créer des championnats jeunes en 1^{ère} phase avec des têtes de liste établies par rapport aux classements de fin de saison précédente. Il n'y aurait ainsi plus de demande de niveau de jeu lors des engagements pour les catégories U12 à U14

Ce projet suscite de nombreuses questions dans l'assemblée :

- Dompierre : Comment se fixent les têtes de séries. Explications de Gaëtan LETTIER
- Montaigu : Peut-il y avoir 2 équipes du même club sur un même niveau (notamment confirmé) Réponse non
- Les Herbiers : comment se fera le démarrage ?

Thierry FOUSSARD intervient en signalant que ce qui pose problème est plus un souci d'une multitude de catégories d'âge dans le département et dans la ligue PDL.

Gaëtan LETTIER signale que cet outil est avant tout un outil de travail qui a été déjà utilisé avec succès dans d'autres départements. Il pourra être adaptable au fil des saisons.

Le projet est adopté à la majorité.

Projet global de la COC :

Le reste du projet de la COC 85 concernant les catégories d'âge, les horaires de conclusions, le calendrier des engagements, ... est adopté à l'unanimité.

- **Projet Arbitrage 2024-2025 :**

Emeline BOUDE présente le projet décliné de celui de la Ligue des Pays de Loire (en charge de l'arbitrage sur le territoire).

Création de bassin géographiques (gérés par des référents) permettant des formations d'arbitres de proximité, la détection des JAJ, ...

Les clubs auront obligation d'avoir des correspondants d'arbitrage clairement identifiés.

Le projet est adopté à l'unanimité.

- **Projet Communication et Développement :**

Le projet est adopté à l'unanimité.

- **Tarification :**

Le taux d'inflation sur la saison 2023-2024 représente un taux d'environ +2%. Il a été décidé par le Comité de présenter un projet de tarification en hausse de l'inflation uniquement sur les tarifications d'amende.

Aucune augmentation ne sera appliquée sur les licences pour la saison 2024-2025. Les licences dirigeants passeront de 10 € à 5€.

A noter que le Comité propose aux clubs de modifier sa tarification sur les factures Label et Secrétariat. Dorénavant, ces factures seront faites au prorata du nombre de licenciés et non plus sur la base d'un forfait. Ceci pour rendre plus équitable cette facturation.

Un débat s'ensuit notamment de la part des clubs ayant de nombreuses licences s'estimant lésés (bien que comprenant la logique de la proposition).

La tarification est adoptée à la majorité (moins une abstention d'un club).

6- Fin de l'assemblée Générale Ordinaire du Comité :

La Présidente remercie les clubs pour les travaux effectués.

Elle donne rendez vous aux clubs aussitôt après pour l'Assemblé Générale Elective.